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□本报记者张鸿飞
汝州市融媒体中心记者宋乐义文/图

“我们仓库现在还存有11000斤干辣

椒，按目前的价格1斤11元来计算，我那边

仓库里存的辣椒就值十几万元。”11月 23

日，汝州市杨楼镇范庄村英超农场负责人范

海朝正在翻晒家里种植的辣椒。说起辣椒，

老范笑了。

范庄村党支部书记、村委会主任范延超

告诉记者，范庄村从2014年就开始大面积种

植辣椒，目前有500多亩。

可在当初动员群众种辣椒时，绝大部分

农户还心存疑虑，担心改变农业种植结构种

辣椒，到底能不能挣钱。在这种情况下，范延

超开始带头示范。

范延超现在是村里种植辣椒面积最多

的，有115亩，“种辣椒要比种玉米、小麦等

传统农作物经济效益要好很多。辣椒可以

分鲜辣椒和烘干后的辣椒两种形式销售，

干辣椒一亩地的产量能达700斤左右，收

入在 5000 多元，纯收入就在 2500 元以

上。”

“我们的种植技术已经很成熟，还带动

了寄料、温泉等周边乡镇的农户种植，而且

我们的销售渠道也很通畅，每到辣椒成熟的

季节，都会有外地的大车过来统一收购。”范

延超告诉记者，现在范庄村的辣椒种植，从

育苗、移栽到田间管理、烘干、销售等已经形

成产业链条。在育苗期，汝州市大部分的辣

椒苗都是从范庄村采购的，周边村庄乡镇

的辣椒种植户遇到技术问题也会向他们

请教。

由于以范庄村为中心辐射周边乡

镇村落的辣椒种植已具有一定规模，所

以，到了销售季，采购商一般都会直接

联系范庄村村委会，再由村委会通知辣

椒种植户集中统一销售。

范海朝说，有村委会操心，辣椒种植户

省了很多事。只用种出品质好的辣椒，销售

的事情根本都不用愁。每年辣椒成熟时，当

季的鲜辣椒价格会低一点儿，烘干后储存起

来的干辣椒，价格会高出很多，“你看我仓库

里储存了这么多，就是为了能卖出更好的价

钱，像我这里最好的香椒，价格能卖

到13元一斤呢！”捧着一把红彤

彤的干辣椒，范海朝又乐了。

杨楼镇党委副书记杨

丹丹说：“产业兴旺才能带

动乡村振兴。乡村要长远

发展，离不开产业支撑。”

近年来，杨楼镇坚持

农业农村优先发展，

以农业强、农村美、

农民富为目标，提升

农业发展质量，培育

乡村发展新动能，力

争在乡村振兴的道

路上，让农业成为有

奔头的产业，让农民

成为有吸引力的职业，

让农村成为安居乐业

的美丽家园。
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本报讯（记者张鸿飞通讯员郭梦迪陈建政）11月23

日，记者从汝州市财政局获悉，汝州市第一批两笔惠民惠农

财政补贴“一卡通”资金，已分别通过汝州农商银行、中国邮

政储蓄银行汝州市支行成功发放。发放资金项目为移民局

大中型水库移民后期补助、卫健委2021年生育关怀慰问

金，发放6502人（次），惠及17609人，发放金额259.74万

元，社保卡占比达99.73%，发放成功率达96.89%。

据悉，其项目完成率、社保卡占比、发放成功率，在平

顶山市各县（区）名列前茅，在全省原10个直管县中排名

第二位。这也是汝州市首批通过“一卡通”系统线上发放

的补贴资金。

今年6月，汝州市启动了惠民惠农财政补贴“一卡通”

资金管理工作，在上级财政部门的指导下，该局与汝州市

人社局，各乡镇、街道及预算单位、代发银行通力合作，多

措并举，积极扎实推进此项工作开展。

经汝州市政府批准，建立惠民惠农财政补贴“一卡通”

资金管理工作联席会议制度。联席会议办公室设在市财

政局，该局党组书记、局长为总召集人，分管局领导为副总

召集人，发挥牵头作用，结合实际，制订切实可行的实施方

案、操作规程等政策文件。同时成立的工作专班，定期召

开推进会，推进此项工作高效开展。

为加大宣传力度，汝州市财政局组织召开全市财政补

贴“一卡通”工作推进会，印制了宣传册1.5万册、宣传页

15万张，督促各乡镇、街道加强惠民惠农财政补贴“一卡

通”资金政策宣传，并利用广播电视、LED电子屏等多种渠

道，提高群众的知晓率。

“一卡通”系统部署和对接是此项工作的基础，为此，

联席会议办公室组织全市项目补贴主管部门、市财政局相

关科室进行“一卡通”系统培训，加强沟通协调，确保各部

门之间对接顺畅，做好紧急事项的预案处理，并确定汝州

农商行、中国邮政储蓄银行汝州市支行两家金融机构作为

代发机构，签订了业务委托代理协议书。

本报讯（记者张鸿飞通讯员毕淑娟）“商场、超市入口

处是否按疫情防控要求按时消杀？是否继续落实体温检

测、戴口罩、健康码、行程码查验？”“车站候车室、出入口是

否已经消杀？”

进入11月以来，汝州市纪委监委驻市交通运输局纪

检监察组，采取“四不两直”方式，持续赴汝州市汽车客运

公司场站、东盛超市、天鹅超市、丹尼斯超市、金博大购物

中心、老城绿洲广场店等处，监督检查疫情防控措施落实

情况。

当前，国内疫情呈多点散发态势，防控形势依然严

峻。为落实汝州市纪委监委疫情防控要求，驻市交通运

输局纪检监察组成立了疫情防控督导小组，对各车站、

商超等人员密集场所进行监督检查，持之以恒抓好常态

化疫情防控，切实推动问题整改。截至目前，共开展专

项监督检查4次，发现问题并交办有关单位立行立改6

条。

本报讯（记者张鸿飞通讯员平党申）“刮

这么大的风，您还来看望俺两口子，关心俺的

生活，真是太感谢党和政府了。”11月22日，

农历小雪节气。据气象部门发布的消息说，

虽是“小雪”，但全省无雪。不过，汝州市夏店

镇毛寨村边缘易致贫户王爱莲和老伴儿赵兰

盒，却感受到了浓浓暖意。

在为老伴儿赵兰盒准备午饭时，王爱莲

看到包户干部、该镇党委副书记陈志谨和该

村党支部书记赵建民等人来家中走访，心中

充满了感激，连声道谢。

王爱莲今年66岁，老伴儿赵兰盒三年前

患脑血管病，丧失了劳动能力。由于三个女

儿已经出嫁，生活的重担便压在了王爱莲的

肩头。而王爱莲的身体也不太好，靠着几亩

薄田和三个女儿接济，生活时常捉襟见肘。

为解决王爱莲一家的生活困难，赵建民

及时为赵兰盒申请办理了低保。今年，夏店

镇政府确定王爱莲家为边缘易致贫户，为王

爱莲安排了村保洁员公益性岗位，每月工资

500元，解决了其家庭的生活困难。又为王

爱莲家实施了危房改造项目。目前，王爱莲、

赵兰盒老两口衣食无忧，安居乐业。

“家里缺不缺过冬棉衣、棉被，吃住还有

什么困难没有？”陈志谨在与王爱莲拉家常

时，代表该镇党委、镇政府送来了米、面、油等

慰问品。

像王爱莲一样，11月 22日，夏店镇有

199户监测户606人收到了该镇党委、镇政府

送来的冬日慰问品。

据悉，在今年寒冬来临之际，根据汝州市

工作安排部署，夏店镇党委、镇政府和市派局委

一起行动，在全镇开展了“为脱贫群众献爱心送

温暖”活动，共为全镇891户3234人送去了米、

面、油等慰问品。每到一家，夏店镇和市派局委

包户干部，都要认真排查“两不愁三保障”方面

存在的问题，以确保各项政策落到实处。

“一枝一叶总关情。关爱脱贫群众生活

是地方党委、政府义不容辞的责任。夏店镇

将进一步加大对全镇脱贫群众的支持力度，

重点解决监测户生活中遇到的困难和问题，

落实各项帮扶措施，巩固脱贫攻坚成果，决不

能让夏店镇脱贫户和边缘户一户一人返贫、

致贫。”夏店镇党委书记焦慧涛说。

夏店镇 冬季送温暖 枝叶总关情

本报讯（记者张鸿飞 通讯员宋哲哲）为

帮助脱贫户安度寒冬，汝州市公路管理局日前

组织125名帮扶责任人，分别到大峪镇下焦新

村、怯庄安置点、科教园区安置点，开展“冬季

送温暖”活动，为脱贫群众送去了食用油、面粉

等生活物资。

寒风凛冽中，帮扶责任人满怀深情，走进

各自的帮扶对象家中，与帮扶对象话家常，了

解他们的身体情况、家里的过冬情况、学生的

学习情况、近期收入和具体困难，向他们宣讲

政策，认真记录反映的问题并做好汇报、反馈。

据介绍，该局将加强驻村第一书记、驻村

工作队之间的经验交流，着力帮助帮扶对象解

决各种“急难愁盼”问题。

汝州市公路管理局 为脱贫群众送生活物资

本报讯（记者张鸿飞 通讯员朱云飞）

11月19日，平顶山市政府召开2021~2022

年度森林防灭火工作视频会后，汝州市委常

委、常务副市长刘国朝，组织召开全市森林

防灭火工作推进会。汝州市副市长陈晓明，

各乡镇街道、市森防指相关成员单位负责人

参加了会议。

会上，相关单位负责人汇报了目前的森

林防灭火工作，安排部署了森林防灭火工

作。

会议强调，当前已进入冬季防火期，火

灾防控形势复杂严峻，各乡镇、街道，森防指

各成员单位要务必高度重视，扎实抓好森林

防灭火各项工作。一要突出重点，对重点区

域、重点人群进行摸底排查，建立好工作台

账，做到心中有数，严密防范。二要强化工

作措施，加强宣传教育，做到宣传、人员、投

入、培训、责任“五到位”，抓好责任落实。三

要强化督导检查，市森防指办公室牵头组织

对各单位森林防灭火工作开展情况进行督

导检查，坚决杜绝出现大的火情和人员伤亡

情况，对工作落实不到位、工作推进不力的

单位和乡镇要进行约谈，追究相关人员的责

任。

本报讯（记者张鸿飞通讯员李晨霄赵
益）消防安全工作一环扣一环，防患于未

“燃”，胜过一切救援。

11月 23日，记者从汝州市住建局获

悉，该局切实履行消防安全管理的行业主体

责任，综合加强对房地产领域、建筑市场领

域、燃气市场领域消防安全综合治理，有效

夯实了住建系统火灾防控基础水平。

全面加强房地产领域消防安全管理水

平。为推进房地产领域消防安全管理水平，

该局加强对住宅小区、公共建筑、保障性住

房等部位的日常消防安全巡察力度，组织消

防演习。

今年9月，该局与汝州市消防救援大队

联合开展了高层建筑消防安全专项整治工

作，排查了430栋高层住宅、30栋高层公共

建筑消防安全隐患，目前，所有隐患问题已

“逐项销号”，整改到位。

切实做好建筑市场领域消防安全审查

验收。该局承接建设工程消防审查验收工

作后，进一步加强安全监管，做好建筑工程

的消防审查及验收，共办理消防设计审查项

目66个，建筑面积约177万平方米，已通过

消防验收项目30个，面积累计为140万平

方米。

综合推进燃气市场领域消防安全专项

整治。为推进燃气市场安全管理工作，该局

印发了《关于城镇燃气安全隐患排查整治实

施方案》，并联合相关单位，成立8个燃气市

场专项整治联合执法组，对居民小区、社区，

各类燃气及瓶装液化石油气用气工商户、民

用户，菜市场等农资集贸市场、农村天然气

及各燃气经营企业，依法开展“地毯式、循环

式”隐患专项排查整治行动，发现的问题已

全部整改完毕。

据介绍，针对瓶装液化气市场存在的违

法违规充装、储存、倒卖、运输等行为，该局

联合有关部门开展了联合执法行动，在今年

前10个月的5次行动中，共查处非法经营

气站点3个，非法充装窝点3处，扣押、没收

液化气钢瓶260余个。

本报讯（记者张鸿飞 通讯员杭高博）

“放射工作人员要严格落实安全防护管理

制度，在操作过程中佩戴个人计量卡，提醒

进入辐射场所的人员落实防护措施。”11

月17日，平顶山市生态环境局汝州分局检

查人员赴杨楼、寄料等乡镇，检查医疗机构

辐射安全管理工作时，一再这样要求道。

查看医疗机构放射场所电离辐射警示

标志设置、辐射防护设备配备、操作人员个

人计量卡佩戴情况。每到一处，检查人员

在检查上述规定落实情况的同时，还要检

查辐射装置运行台账是否按规定开展个人

剂量监测、使用场所辐射监测等管理制度

执行情况等，要求各单位加强辐射安全管

理工作。

据悉，为进一步规范核技术利用单位辐

射安全管理，及时发现并消除辐射安全隐

患，该局自10月下旬开始组织了此次现场

检查，向20多家接受检查的单位，提出了问

题和存在的薄弱环节，并督促做好整改落

实。

把惠民惠农的好事办好
汝州市发放首批财政补贴“一卡通”资金

当好疫情防控监督员

汝州市召开森林防灭火工作推进会

汝州市住建局 三举措抓消防安全

平顶山市生态环境局汝州分局

检查医疗机构辐射安全管理工作

杨楼镇范庄村

火红的辣椒串起村民“钱袋子”
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捧起红彤彤的辣椒，范海朝又乐了
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汝州市公路管理局准备的“冬日送温暖”慰问品

宋哲哲摄

送温暖 平党申摄

消防演练李晨霄摄


